

Actualidad

LA ESTRELLA
SÁBADO 28 DE JUNIO 2025

03



EL LICEO MANUEL JESÚS ANDRADE BÓRQUEZ CONCENTRA LA MAYOR CANTIDAD DE MESAS EN CHONCHI.



RECORRIDO POR LOS LOCALES HABILITADOS EN LA COMUNA CHONCHINA.

FOTOS: DELEGACIÓN PRESIDENCIAL

Revisan condiciones de locales isleños de votación para que estas elecciones primarias se realicen con normalidad

Si bien ayer ya se encontraba en la provincia el material que se utilizará en el proceso de mañana, aún estaba pendiente la llegada de las cámaras secretas y las urnas.

Carolina Larenas Faúndez
carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

188

mesas receptoras se dispondrán en los 42 establecimientos en la provincia insular.

preocupación particular para que el domingo esté todo operativo en términos de calefacción".

Además, la excore expuso que "en el ámbito de seguridad están todas las medidas tomadas, todas resguardadas, así es que la invitación es a concurrir de manera tranquila, informada. Recordar que todavía está disponible la plataforma de voto informado para que se tome una decisión adecuadamente y el domingo ejercer el derecho a voto".

El proceso de mañana domingo es voluntario para quienes deseen participar de la elección y en el caso que durante la jornada le corresponda trabajar al votante, existe un permiso de hasta 3 horas para sufragar, tal como lo destacó la secretaria regional ministerial.

Por su parte, Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial, afirmó que "estamos haciendo un reco-

4

son los candidatos que estarán en la papeleta que recibirán los electores.

rrido (ayer) viendo cuáles son las condiciones para que se pueda llevar a cabo el proceso electoral de primarias este domingo, viendo también las condiciones de habitabilidad de los funcionarios de la Fuerza Aérea que están resguardando los locales de votación".

El representante del Ejecutivo detalló que ayer ya se encontraban en la provincia los materiales para la votación, pero aún restaba la llegada de las cámaras secretas y las urnas.

200 funcionarios de Carabineros velarán por la seguridad del proceso en el exterior y cercanías de los locales de votación isleños, a los que se sumará personal de la Policía de Investigaciones para prestar colaboración a la ciudadanía en general.

En este sentido, Paulo Moncada, prefecto de la PDI en Chiloé, mencionó que "tenemos servicios especiales, los detectives están dis-

200

funcionarios de Carabineros en Chiloé resguardarán el exterior de los recintos.

puestos para poder acudir a cualquier situación que el jefe de la fuerza necesite desde el punto de vista investigativo".

A su vez, Enrique Gutiérrez, prefecto de Carabineros de Chiloé y Palena, puntualizó que "nosotros estamos trabajando desde hace bastante tiempo en esta elección y para este proceso tenemos contemplado un poco más de 200 funcionarios, para servicios exteriores de los locales, brindando la seguridad para que la gente pueda concurrir tranquilamente a ejercer su derecho".

TRÁMITE DE ESTA JORNADA

Para las 15 horas de hoy está contemplado que las personas que fueron elegidas como vocales de mesas lleguen a los locales que les corresponde para la constitución, mientras que el proceso electoral de mañana se extenderá entre las 8 y las 18 horas, siempre que no

1

año de vencimiento puede tener la cédula de identidad o el pasaporte para votar.

haya electores esperando emitir su sufragio.

De acuerdo al Servicio Electoral (Servel), pueden votar todos los electores que consten en el padrón electoral determinado para las elecciones primarias y que son los afiliados a los partidos políticos que pactaron este proceso, así como también quienes sean independientes, es decir, sin afiliación a colectividades políticas.

Los ocho partidos que integran el pacto que acordó primarias son Socialista, Frente Amplio, Liberal, Federación Regionalista Verde Social, Por la Democracia, Radical, Comunista y Acción Humanista.

Los afiliados a partidos políticos que no hayan pactado no pueden votar.

Para sufragar se debe presentar la cédula de identidad o pasaporte, los que pueden estar vencidos hasta máximo un año. ☺

“

Estamos viendo cuáles son las condiciones para llevar a cabo el proceso”.

Marcelo Malagueño, delegado presidencial provincial.

“

Tendremos servicios especiales para lo que se necesite”.

Paulo Moncada, prefecto de la PDI.

“

Estamos muy conformes con la visita realizada en Chonchi”.

Patricia Rada, seremi de Seguridad Pública.